
FP BÁSICA   REPASO DE ORTOGRAFÍA 
 
Recuerda que: 
 
Las reglas de acentuación en español dependen de si la palabra es aguda, llana o 
esdrújula dependiendo de la sílaba cuya vocal posea la fuerza espiratoria, es decir, que 
se pronuncie con más fuerza. 

• Si es aguda, la palabra se acentúa cuando termina en –n, -s, o vocal. 
• Si es llana, se acentúa cuando NO termine en –n, en –s, o en vocal. 
• Si es esdrújula, se acentúa siempre. 

 
Además, en castellano existen cinco vocales: a, e, i, o, u. Se dividen en dos tipos: 

A) Vocales fuertes o abiertas: a, e, o  
B) Vocales débiles o cerradas: i, u  

Diptongo: es la unión de dos vocales que se pronuncian en una misma sílaba. Una 
de las vocales debe ser cerrada (i,u,) y la otra puede ser cerrada o abierta (a, e,o). 
Ejemplo: puer-ta / cua-dra-do / ciu-dad.  
Hiato: es la unión de dos vocales que se pronuncian en sílabas diferentes. Una de 
las vocales debe ser abierta (a,e,o) y la otra puede ser abierta o cerrada tónica (í,ú). 
Los hiatos formados por una vocal abierta y una cerrada tónica, siempre lleva tilde 
sobre la vocal cerrada. Ejemplo: le-ón / cro-a-ta / a-é-re-o / re-ír / ba-úl / Lu-cí-a / 
ha-bí-a. 

 
1. Clasifica las siguientes palabras en agudas, llanas o esdrújulas y acentúa las que sean 
necesarias: 
 

Cipres Condor Testigo 
Arbitro Boveda Mazapan 
Farol Datil Rencor 

fotografo Tunica Geranio 
 
2. Copia estas palabras, identifica los diptongos y escribe tilde en las que deban llevarla. 
 

Lingüistica Alfeizar Acuifero 
Dietario Genial Farmaceutico 
Viudo Patriotico Nautico 
Jersey Clausula Travieso 

Higienico Despues Relacion 
 
3. Divide las siguientes palabras según contengan hiatos o diptongos: 
Recuerdo, Reanudar,  Resguardo,  Fuente,  Seísmo,  Dieciséis,  Loado,  Ahogar,  Reina,  
Huida,  causa,  mientes,  cambiar,  envío,  río,  Lucía. 
 

Diptongo Hiato 
 
 
 
 
 

 

 


